



学校だより

■ 教育目標 ■

- ・よく学び、よく考える自主性のある中学生
- ・心身ともに健康で礼儀正しい中学生
- ・規律と責任を重んじ、よく働く中学生

発行 令和6年9月3日(火)

令和6年度 第5号 江戸川区立葛西第三中学校

さらなる前進、さらなる挑戦 ～ 最後まであきらめない! ～

— 二学期 始業式 —

校長 金澤 栄 治

夏休みが終わり、今日から二学期が始まりました。三年生は台風の影響で修学旅行を延期せざるを得ない状況になってしまいましたが、日程が12月23、24、25日に変更になりましたので、自分の希望する進路の決定に向けてしっかりと学習に励み、一生に残る思い出にしてほしいと願っています。いずれにせよ、皆さんと元気に顔を合わせることができて大変嬉しく思っています。

さて、この夏休みを皆さんはどのように過ごせたのでしょうか？各自が立てた計画を実行できたのでしょうか？また、普段できないことにチャレンジできたのでしょうか？特に、進路決定を控えている三年生は納得のいく、充実した学習ができましたか？学習習慣が身につきましたか？

夏休みに入っすぐの補習教室ではたくさんの生徒が参加して、しっかりと学習に取り組んでいました。また、昨年以上の猛暑の中、運動部の練習、試合や大会、文化部のコンクールなど、顧問の先生方の指導の下、本当によく頑張っていました。きっと自分に自信をもつこともできたことでしょう。

さて、夏休み中、だらだらとした生活をしていて、今朝起きるのがつらかった人もいるのではないのでしょうか。夏休みの気分を早く切り替えて規則正しい学校生活を取り戻してください。約1ヶ月後には中間考査も始まります。時間を無駄にしないで、計画的に学習すれば大きな成果をあげることができるはずです。期待しています。

話は変わりますが、今年の夏、フランスのパリでオリンピック、パラリンピックが開催され、日本の選手の活躍はもちろん、海外の選手たちの頑張るも多く見ることができました。オリンピック、終わってみれば日本のメダル数は金20、銀12、銅13でしたが、現在行われている、パラリンピックでも日本選手の活躍、とても嬉しいです。勝負事ですから、勝ち負けはつきませんが、勝負が決まるまでの様々なドラマもあり、また表彰式での様子など感動を覚える場面が多かったと思います。私がオリンピックを見ていて感じたことを少しお話しします。

不調のエースを他の4人が支え、逆転で金メダルを勝ち獲った体操男子の団体総合についてです。エースである橋本選手はけがの影響から予選でミスが続けてしまい、「どう立て直していいか、わからない、しんどい」とチームメイトに言っていました。決勝前夜のミーティングで東京オリンピックでわずか0.103点差で銀メダルだった、今大会の主将である萱選手が、「絶対に2番は嫌だ」と胸の内を明かすと、他のメンバーたちも涙を見せながら「自分たちなら金がとれる」、「この5人なら大丈夫だし、信じている」と話し、橋本選手も「明日は死ぬ気でやる。このチームのために戦いたい」と前を向けたのだそうです。そして心をついにして臨んだ決勝。橋本選手があん馬で落下してしまいます。すると「あきらめるな」とチームメイトが背中を押し、声が枯れるほど大きな声で鼓舞し続けました。そして、いよいよ金メダルをかけて、鉄棒に橋本選手が挑むとき、チームメイトが一人ずつ声をかけ、背中をポンとたたいていました。橋本選手は仲間たちの思いを胸に次々と難易度の高い技を決め、最後の着地も見事に成功させました。割れんばかりの歓声でしたが、橋本選手は次の競技を控えている中国の選手が集中できるよう、人差し指を口に当て「静かに」というポーズをし、最後まで相手選手に対してのマナーを守りました。そして、中国の選手の競技が終わると、3.267点あった差を逆転し、見事金メダルを勝ち獲ったのです。表彰式でも5人の思いが表れていて、国歌を感極まった様子で口を大きく開けてしっかりと歌っていました。また、中国の選手が敬意をもって、手にしていた細長い箱を床に置き、直立不動で国旗掲揚を見つめていました。とてもすがすがしく感じました。

この体操男子の様子を見ていて、仲間を信じる大切さ、最後まであきらめないでやり遂げる姿勢の素晴らしさを実感することができました。体操男子は今大会を含め、6大会連続でメダルを取っています。メダルを取って当たり前と思うところですが、当たりのことを当たりにやる、さらに最高のメダルを獲るという難しさ、精神的に追い詰められた中で、最高の演技をするために積み上げてきた練習の成果と自分に自信があったからこそこの今回の偉業に到達できたと思います。

「凡事徹底」という言葉があります。当たり前のことにはしっかりと取り組むということです。皆さんにとって当たり前のこととは何でしょうか。毎日の学校生活の中では、挨拶をすること、授業をしっかりと受けること、給食や掃除などの当番活動をしっかりやること、時間を守ること、決まりを守ること、しっかりと話を聞くこと、思いやりをもつこと、身だしなみを整えること、いじめや暴力をしないことなどいくつでもあります。当たり前のことを当たり前にするにはなかなか難しいかもしれませんが、皆さんが中学校を卒業するときには、この当たり前が当たり前になるようになって卒業し、将来社会の一員として社会貢献をほしいと思っています。皆さんも「そんな無理」と決めつけてしまうのではなく、大きな希望をもち、それぞれの舞台で活躍できるように根気強く頑張りましょう。皆さんの願い・夢が将来、実現するように応援しています。今学期も「さらなる前進、さらなる挑戦」を実践し、自分をより成長させてほしいと願っています。

最後になりますが、8月8日16時43分頃、宮崎県南部、日向灘を震源としたマグニチュード7.1(震度6弱)の地震がありました。幸いにもこの地震で亡くなられた方はいませんでしたが、「南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)」が発表され、最大規模の地震が発生した場合、関東から九州まで広範囲で強い揺れや太平洋沿岸で高い津波が想定されるとして一週間程度、注意するよう気象庁より呼びかけがありました。8月9日に神奈川県西部、8月19日に茨城県北部で震度5弱の地震がありました。今のところ大きな変化は報道されていません。もしも南海トラフ巨大地震が発生してしまったら、連動して首都直下型地震が誘発されたり、活火山である富士山が噴火したりする可能性があります。私たちが日常の生活を送ることができない状況になります。「備えあれば憂いなし」、日頃から万一来に備え、再度家族で話し合い、連絡手段や待ち合わせる場所、食料や水分の確保など、今できることをしっかりと準備しておきましょう！ また、SNSなどで地震の情報を装って迷惑サイトへ誘導したり、不安をあおる根拠のないデマが流布したりする可能性もあります。不確かな情報などに惑わされることなく、お互いに助け合って行動しましょう。

◇◇ 令和6年度 全国学力・学習状況調査(3年生対象)の調査結果 ◇◇

問題別調査結果

生徒質問紙回答結果(一部抜粋) (4月18日実施)

平均正答率(%)	国語	数学	平日学校以外の勉強時間(%)	3時間以上	2時間以上	1時間以上	30分以上	30分未満	全くしない
葛西第三中学校	58	54	葛西第三中学校	13.3	27.9	35.4	13.3	5.8	4
東京都(公立)	61	57	東京都(公立)	13.7	26.4	30.7	14.3	8.6	6
全国(公立)	58.1	52.5	全国(公立)	9.2	22.5	32.6	18.4	10.4	6.6

全国学力・学習状況調査は生徒一人ひとりの学習達成状況や誤答傾向を把握・分析して、個に応じた指導に生かすため実施されています。学校では、今後も確かな学力の定着と向上を目指し、取り組んでいきます。

☆☆☆ 部活動大会・その他の活動等について ☆☆☆

- ダンス…日本中学校ダンス部選手権全国大会 第3位
全日本小中学生ダンスコンクール 全国大会進出
- 吹奏楽…東京都中学校吹奏楽コンクール B組 銀賞
- ハンドボール…東京都中学校総合体育大会
男子…ベスト8 女子…ベスト16
- ソフトテニス…秋季総合体育祭 女子個人 第3位
1年 小山紗陽子 宮田優奈ペア
- ソフトボール…東京都中学校総合体育大会 ベスト16
- サッカー…夏季研修大会 優勝
- 男子バスケットボール…サンライズカップ 準優勝
- 演劇…全国中学校総合文化祭 舞台の部 出場
- 水泳…関東中学校水泳競技大会
自由形800m 第1位 400m 第2位 3年 川端美沙毅
- 陸上…全日本中学校陸上競技全国大会
女子800m…第6位 3年 柿沼日恋
全日本中学校通信陸上競技東京都大会
女子1500m…第2位 3年 柿沼日恋
男子800m…第4位 2年 横山晴馬 *全国大会出場
- バドミントン…秋季区民大会 女子個人 準優勝
2年 藤嶋くれは 高橋琴音ペア

*9月の主な行事予定

- 6日(金) 校外学習(1年)
- 7日(土) 土曜授業 学校公開
新入生保護者説明会
- 11日(水) 移動教室(2年)~13日(金)
- 16日(月) 敬老の日
- 17日(火) 生徒会役員選挙
- 19日(木) 専門・中央委員会(前期最終)
- 20日(金) 月曜授業の日
- 23日(月) 振替休日(22日 秋分の日)
- 24日(火) 専門・中央委員会(後期最初)
- 26日(木) 安全教室(1年)中間考査1週間前